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6 日是全国爱眼日
业内人士教您科学护眼

信阳消息（记者 马依钒）都说眼睛是心灵的
窗户，越来越多人却饱受近视的困扰。 6 月 6 日全
国爱眼日到来之际，昨日，记者采访业内人士，支
招用眼健康以及如何正确使用眼镜。

近年来，随着手机、电脑的广泛使用，眼睛疲
劳几乎成为了所有都市人共同面临的一大健康威

胁。而随着课业负担的加重，学生中“小眼镜”数量
不断增多，尤其是即将面临中考、高考的考生，用
眼健康状况尤其令人担忧。

“班级里近视的孩子确实不少， 每到新学期，
总有孩子成了‘眼镜族’。”市九中一位班主任告诉
记者，学校也很重视学生的用眼健康，任课教师在
课堂上，都会提醒孩子注意坐姿和书写姿势，注意
休息，缓解视疲劳。

对于近视等眼疾患者呈现增多趋势的原因，
市眼科医院主治医师周斌认为， 不少人是沉溺于
各类电子产品所导致。据她介绍，无论平时是否患
有近视，都应该定期进行视力检查，一旦发现视力
下降，要及时诊治，近视程度加深时还要重新验光
配镜。家长尤其要注意孩子平时的用眼卫生，要多
带孩子进行户外运动。

高级验光师李应东在平桥区区府路的眼镜店

开了十多年，因靠近二高，学生很多，他接触了不
少近视患者。他提醒市民，在选购眼镜时应首先到
正规专业机构进行验光并听取专家建议， 千万不
要在网络或路边摊等地进行购买。 隐形眼镜需要
在具有专业资格的验配人员的帮助下进行验配试

戴，才能放心安心，进而实现健康用眼，科学用眼，
保护双眸远离伤害。

6 月 4 日上
午，记者在工区路
二纺机附近看到，
一些流动摊贩将摊

点摆放在人行道

上， 售卖盆景、水
果、肉品等。这种占
道经营行为， 既影
响了市容环境卫生

和道路交通安全，
又在一定程度上损

害了城市形象，希
望相关部门能加强

监管和整治， 还路
于民。
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药品安全知识篇
九、有人说，除已知的有毒中草药外，一

般中草药没有什么毒性，多服一些没问题，这
种说法对吗？

中草药之所以能有治疗作用， 是因为其
中含有有效的药物化学成分， 这些成分的化
学结构一般比较复杂， 也不会只对某个器官
发挥作用。服用中草药也能引起毒副反应，更
不能随便多服。

十、服用中药也会出现不良反应吗？

药物都有两面性，中药也不例外，即使中
药的滋补药也是相对而言的。 使用正确能治
病救人，要不对症或使用不当，也可能导致不
良后果。 正如近代医学家郑钦安所说：“病之
当服，附子、大黄、砒霜皆是至宝；病之不当
服，参、芪、鹿茸、枸杞皆是砒霜。 ”因此，保证
中药用药安全的关键是要在医生和药师的指

导下，选好药、用好药。

信阳消息（记者 孟 磊）为进
一步加强市中心城区 4 个空气质
量自动监测站点周边环境污染综

合整治，切实找准污染源头，6 月
1 日至 4 日， 市环境污染防治攻
坚办采取分区、分片拉网式排查
的方法，对我市中心城区在建工
地环境污染防治情况进行了专项

排查行动， 检查中发现有以下 9
处在建工地问题突出。

南湖路与河北路交叉口干

休所花园工程项目，现场发现有
搅拌砂浆设备，黄土裸露覆盖不
完全，工地路面积尘较厚，有渣土
抛撒现象，“两个禁止”执行不到
位。 责任单位为河区。

飨堂社区兴龙御景苑无“三
员”公示牌，无冲洗、喷淋设施，物
料、裸土未覆盖，土石方施工未采
取湿法作业，路面积尘厚，扬尘污
染严重，“六个百分百”无一落实。
责任单位为市房管中心。

河南路天福山河官邸项目

道路硬化不全， 裸土覆盖不全。

责任单位为河区。
富民路西南上天梯出运公司

料场道路未硬化， 大量物料未覆
盖，扬尘污染严重。责任单位为上
天梯管理区。

陶瓷厂立交桥东侧与世界城

2 期西侧之间平桥街道滨湖东区
棚户区改造项目，无“三员”公示
牌，现场搅拌砂浆，裸土、物料覆
盖不全，道路硬化不完全，路面积
尘较多，扬尘污染严重。责任单位
为平桥区。

工二十二路北栗园变电站项

目南侧出口无冲洗、喷淋设施，现
场搅拌砂浆，道路硬化不全，工地
围挡不全，裸土覆盖不全，土石方
施工，未采取湿法作业，车辆带泥
上路。 责任单位为信阳市供电公
司、信阳高新区。

新五大道骨科医院西侧信阳

中级法院办公楼项目无“三员”公
示牌，无冲洗、喷淋设施，现场搅
拌砂浆，裸土覆盖不全，道路硬化
不全， 土石方施工未采取湿法作

业。 责任单位为信阳市中级人民
法院。

新五大道信阳中级法院办公

楼项目北侧馨花苑现场搅拌砂

浆，冲洗、喷淋设施闲置，土石方施
工无湿法作业，路面积尘较多。 责
任单位为市房管中心、羊山新区。

新七大道信阳百花园幼儿园

工地未设置围挡，黄土裸露，沙料
物料未覆盖完全，路面积尘较厚，
造成扬尘污染。 责任单位为市教
育局。

对以上发现的问题， 市环境
污染防治攻坚办要求相关责任单

位务必对排查出的污染源进行实

时监管， 扎实做好环境污染防治
工作， 并对存在的环境污染查明
原因，立即整改，确保每个工地都
要达到“六个百分之百”和“两个
禁止”。如后期督查中发现责任不
落实、 整改不到位、 问题未解决
的， 市环境污染防治攻坚办将按
照有关规定上报纪委采取相应的

追责问责措施。

我市 9 处在建工地问题亟须整改

第二次走访听民声
“您好！ 请问是高其燕委员

吗？ 我是固始县人民检察院副检
察长朱卫东……”

上周， 朱卫东再次拨通了县
政协委员高其燕的电话， 得知其
在自己经营的淘宝店中不会出门

后，他立即放下手头工作，驱车前
往 70 里外的张老埠乡夹河村。

5月上旬，在固始检察院开展
“听民声、 转作风” 大走访活动之
初，朱卫东在张老埠走访时就与高
其燕取得了联系，希望能够当面听
取她的意见和建议。可是当时高其
燕说， 自己孩子因病在医院输液，
自己不在店中，可以将表格放在乡
政府，自己忙完后就去填写。

鉴于高其燕家中确有急事，当
面走访的时间无法确定，他决定先
将相关材料留一份在乡政府，等有

时间再和她见面。 “还是见一面比
较好。 ”他自言自语。

一周后，一份填写完整的《征
求意见表》反馈到朱卫东的手里。
他并没有将表格转交给走访的联

络人员，而是放进了自己的抽屉。
上周， 检察院会议刚刚结束，

朱卫东再次与高其燕取得联系。高
其燕说自己正在店里，可以随时过
来走访。 来不及多说，他就和联络
人员驱车前往其经营的淘宝店。

见到检察院领导再次来访，高
其燕迎向门口，激动地说：“没想到
检察院会第二次走访。 ”

朱卫东笑着说：“走访必须要当
面访，不能采取电话和别人代替走
访的形式， 主要想听取一下真实

的意见和建议。 也不仅仅是检察
工作， 如果你对政法系统其他方
面的工作有什么要求， 也可以一
并写上，我们将统一收集汇总。 ”

随后， 朱卫东重新拿出一份
《征求意见表》递给她，仔细询问
了淘宝店的经营情况， 并向其介
绍了检察职能和当前开展的公益

诉讼等相关工作。
“检察院工作做得细致，我们很

满意。 希望农村街道能够增加路
灯、 监控设备和车辆临时停靠点，
让老百姓出行更安全便捷。 ”高其
燕在意见表中填上了这些内容。

返回途中， 朱卫东将这份新
的《征求意见表》交给检察院联络
人员，如释重负。

本报记者 杨长喜


